

失業救濟と公共事業

昭和二十一年公布せられた農地調整法と自作農創設特別措置法により日本の農地の移動統制と土地所有制限が加えられた結果日本の農業に非常に大きな變化を與えたのであるそこでこれがどうのようになつて進行したかを個々の農家の終戦當時の農業經營との比較において現状との農地所有状況をと定统计として知事市町村長を経て、農林水産業調査員に農家の農地の状況を調査せしめたものである

状況を見る
と、一日平均就労人員八一八名が、平均して二三日働いている。割當人員に對して、實際の就労人員が一六八名も上廻つてゐるのは、田邊市における前期よりの繰越金注入のための人員増加と、縣營、市營の開始時機のズレによる繰越しのためで、あり、三月には九〇〇名を超える人員を吸收出来るものと考えられ

本年一、二、三、月分として本縣に割當てを受けた、失業對策事業の一時就労人員は、
縣營、市營、町營を合せて六五〇名であつた。これに對して、二二
月中の實施

的であり第二には戦争に起つた日本農業の細化の傾向を正しくくわざし、そのよき階層において零細化が起つてゐるか又その反面經濟の擴大が起つてゐるか一つの農家について調査することとなる目的として行なつたのである。

、林、道路、河川、水
、都市復興、砂防、港
湾等が主なもので、さ
る。事業現場の面が
は、やはり山林の四
ヶ所を筆頭として、
路、河川、都市復興、
び砂防、水産、港灣等
の順に、總數一三九に
所を數えている。こ
二つの要素から、大規
模な事業としては、
産、港灣、都市復興、
河川等が挙げられる。
次に、此の事業に對
て、縣下八ヶ所の公共
職業安定所及び出張所
が紹介した失業者は、
目標の延一三六〇二二人
に對して、一〇一%を達成
の一三八一四名とな
っている。これは、近畿
府縣中で一、二を争う
好成績であり、各安

「一方、公共事業中の失業者吸収率設定事業」について、その月中の実施状況を見てみると、一日平均三三一名が、平均二〇・九〇餘り就労している。事業種目別に見れば、山

農地移動狀況

をけひ農一 そ二 れ圭つが營てに把零時

定う識つ餘名・所共し。・水規のヶ等及道一らあ港屋
主に 謂「に時の事」者山向「云主宿室の事」に沿事ら

山事日記一 餘後造見業いのれ所

調査農家の現在の状態(自小作別經營田畠面積廣狭別)

		現在の自小作物						
		保有限度 の貸付地 所有農家	自作農	自作兼 小作農	小作兼 自作農	小作農	土地を耕 作したい 農家	計
現在 の 經營 田 畠 面積 廣 大 別	1 反 未 滿	戸 7.9	戸 10.223	戸 1.196	戸 788	戸 3.694	戸 15.980	
	1反以上— 3反未満	22.9	15.271	3.522	1.926	2.366	23.314	
	3反以上— 5反未満	24.9	11.035	4.610	1.774	566	18.222	
	5反以上— 1町未満	34.1	16.410	7.865	1.439	203	26.250	
	1町以上— 1.5町未満	11.5	4.686	1.632	129	5	6.567	
	1.5町以上— 2町未満	8	870	157	13		1.048	
	2町以上— 3町未満		132	10			142	
	3町以上— 5町未満		4	1			5	
	5 町 以 上							
	土地を耕作しない農家						2 2	
計		10.19	58.631	18.993	6.061	6.824	2 91.530	

午前八時二十三分折木縣今市町附込を中心として震度六度という大地震が發生し、全壊家屋一二七五戸、半壊三七八三戸の莫大な被害を出した。しかし幸いにも火災の發生がなかつたということは消防上からみて全く奇蹟的なことであつて、その陰には町の消防團を始め街の人々の偉大な防火的努力が功を奏したのである。

昔から地震と火事とはもつとも密接な關係があり、大地震のあつたところには必ず火災が起り、これによつて大損害を蒙るのが常である。然るに同地においては火事どころか、ボヤ一つ起きなかつた、否起こさせなかつたなどいぢりのてあるが、午前八時二十三分折木ら如何に同町の人々が火災防止に努力したかが窺い知られるのである。

今巾町は人口約一五八千、消防自動車四台、手輶ガソリンポンプ五台が整備され、その手入も行き届いたもので、縣下の優秀消防團であつた。ところが、昨年三月町内に火災があつて二十戸を焼失した。それからは火災の全責任は消防團にあり、として種々研究した結果「消防は火災豫防から」と大いに、これにて熱心になり、團の集合等でつねに意を用いて、消防團の指導の下に全町民一丸となり火災豫防思想の高揚に、又防火訓練に余念がなかつたのであつて、同町民

栃木縣今市町地震に

として用いられる。用途は化粧品の殆んど全部に使用されている、元來熱氣の質はよいが採油率も成育も稍々劣る、ペラルゴニウム・ラツラ

農家の副業 (4)

島縣で集團栽培せらる
事業家の委託栽培のよ
うである。

○一〇、三%のものが採れ反當凡そ十莊程度である。現在の生産油は三百一四百莊であるが、適地適作によつて、數年増反によつて、數年までして相当まとづた生産量となるだろう。

輸出 現在我國の天竺香油は非常に過迫してゐて、之等優良天然香油を諸外國から仰ぐことは絶望に近い。將來我國で増産しない。

收穫 植付初年度においては、夏秋二回の收穫が出來、二年目以後は春夏秋と連續的に採葉が出來て收穫も増大しる。

無くなつてから移植、又は挿木をする。畠巾三尺、株間二尺で反當千五百本乃至二千五百本植える。定植後三年は植放しておくので、定植前には、よく打起し基肥を十分施用する。追肥は木灰、燐酸肥料を與えるのである。

收量 生葉を蒸溜して、一〇、三%のものが採れ反當凡そ十莊程度である。現在の生産油は三百一四百莊であるが、適地適作によつて、數年までして相當まとづた生産量となるだろう。

テキュラタム ベラルゴニウム。デン栽培 晩霜のおそれがある。

國民健康保險 組合結成を急

始末を嚴重になすよう
幾回も全町にフレ廻わ
り火災の防止に努力し
た。町民亦心を合せて
これに協力し、火急の
場合にも慌てることな
く日頃の警火心を發揚
し、逃げる前に先づ火
を知るとき常々如何に
防火心の涵養が大切であ
り、火急の場合の消
着が必要であるかを學ぶ
べきであると申う。

國民健康保険

組合結成を急げ

巷には中小企業の三
月危機説が流布せら
れ、田舎では深刻な金
詰りに喘いでいる不況
下にあつて、國民の醫
療を確保できるのは社
會保険制度の在るおか
げである。

即ち會社工場の勤労
生活者には健康保險が
あり、官公吏教職員は
共濟組合があり、海上
の勞務者には船員保

險があり、生活困窮者
には醫療扶助のあるよ
うに、一般國民のたゞ
には國民健康保険とい
う制度がある。

併しこの國民健康保
険制度は私達の住む市
町村の事業となつてい
るため、住民の福祉を
念願する町村長や町会
議會のあるところでは
早くからこの制度を實
施し住民から感謝され

ことが出来る。これが薄荷の蒸溜法による技術の改良により、採油設備は薄荷の場合は蒸気蒸溜法によるから設備の内容は（筆者農務課鉢木技師）

性状 檉科に属する灌木で高さ一丈位になれる。葉は長楨圓形で、春に淡黃色の花をつけ、十月頃黒色南天大の實を結ぶ。產地は太平洋沿岸の森林地帶を主とし、全國に自生していふ。本縣にても日高郡以南の森林地帶に多く見られる。

用途 種々の香水、石鹼、ボマードの香料、及びソース、酒の賦香料に用いられる。

收穫 農閑期を利用して黒文字の枝葉を探集すればよい。收油率は採集の時期に關係なく且一週間位乾燥しても變化がないから、餘剰労力の利用に役立つ。原 料一貫當り三十五圓買ひ上げることが出来ば相當な日當を得る。

省略する。

收益 原料貰當り三十五圓位で黒文字油一斗當りの工場原價は千五百圓前後であつて、卸價格五千五百圓乃至七百圓、小賣價格は一千圓前後であるから、村の工業としては非常に有望である。本縣においては原料は豊富であるも未だ採油事業着手していないのを遺憾に思つてゐる。從て原料の狀態を調査して適當な町村で採油備の指導を致したいと思つてゐる。戰前は約六莊の輸出量に達していたが、昨年の生産量は推定二莊位で、現在は單一トの關係で餘り芳しくないが、經營の改善

貯蓄實話懸賞募集

沈痛に實りては、市町村をはいへる。健常で文化的な最優生活を營む権利を有する」と規定され、政府はマツカーサー元帥の勧告で社会保障制度實現のため審議研究がなされている今日、食糧とともに直接人間の生命に關する醫療の問題をなおざりにしておいでよいわけはありません。

こゝにおいて本縣では昨秋なされた和歌山民事部ドツティ司令官の勧告もあり、四月一日を目標として全縣下の市町村一齊にこの事業を始めよう指導獎業を呈じます。

一等當選者には賞金三千圓を贈

貰ふ。今日本までの實績を各地方事務所別に眺めると次の通りである。

海草	二三ヶ町村	(充)
那賀	一二ヶ	(予)
伊都	二〇ヶ	(迄)
日高	一四ヶ	(六)
西牟婁	二三ヶ	(六)
東牟婁	一一ヶ	(四)
計	一〇九ヶ	(五)

なあこの事業を一層充實するため直ちに病院や診療所を整備する傾向があり、既に設立せられてゐるものや二十五年度新增設されるものは二十三ヶ所の豫定である。

總務部地方課では家庭の主婦から貯蓄経験談實話、苦心談その他貯蓄實踐談を募集致しています。字數は二千字以内三月末締切りです。一等當選者には賞金三千圓を贈

貯蓄實話縣賞募集

災害絶滅の

砂防工事

戦時中及戦後に於て山地を開墾し山林を乱伐した結果と度重なる地震加ふるに紀南地方の山林大火災による涵養林のかい滅は近年漸發する水害と相俟つて水源地山地を荒廃せしめてこの儘放置出來ない状態になり、縣が對策樹立は眞に焦眉の急を要し縣民の關心も昂まり國に於ても昭和二十五年度治山治水事業の増額を確定し、縣業復活により加茂谷地方の發展策について當地方(下津町、根、大崎、塩津、仁義、加茂各村)の町村長、助役、議會議長同副議長及び東燃、丸善兩工場の代表者が三月六日海草地方事務所に參集し総合運営協議會を開催、その席上シャープ勧告に伴う税制改革による町村の財政難を開闢し、土木、觀光、經濟等各種事業の綜合行政の必要なこと、に全員意見一致したので近く各町村議會で町村綜合運営委員会五名宛を選び四月初旬第一回委員會を下津町で開催し、下津開港に伴う發展方策、加茂谷地方觀光事業並びに町村合併について活潑なる動きを開始することになった。(海草地方事務所)

大下津町實現へ
町村合併氣運がる

答：漁業調整委員會が行われるようですが、これは大体農地委員會が生れるようですが、これは大体農地のようだ。

答：そうですね。農民とか漁民が我々の農地や漁場を民生的に決定していくというのが今度の狙いですか。

漁業調整委員會

大体同じようなもの

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

完納寶籤の抽籤結果

完納寶籤

の抽籤結果

は次の通り

結果

は次の通り

結果



(潮の岬) 二県觀光連盟提供

援護金五万四千ドル
ブラジルの縣出身者から

在ブラジル邦人有志で組織されているサンバウロ市の日本同胞救援會矢崎副會長から小野知事のもとに二月二十二日つぎのような母國救援のうれしい便りが届いた。

謹啓 益々御清榮の事賀し上げます。陳者日本復興再建の爲日夜御精勤のこと誠にありがたく感謝して居りますが當茲に深甚の敬意を表す次第であります。

降而私共在伯同胞は終戦と同時に故國の實状を知るに及び此の秋こそは御奉公致さねばならぬと固く心に誓つた次第であります。が當に本意ならずも實際運動を延引致して居りました處漸やく昭和廿二年五月に至りサンパウロ市在留邦人有志相集ひ日本戰災同胞救援會(現在日本同胞救援會と稱す)を設置致す。

吉野熊野國立公園に編入方を要望中であつた西牟婁郡潮岬村及び串本町の一帯は、二月十五日附厚生省告示により正式指定となつた。

これは串本港の南に突出する半島で本州最南端に位し、海上に落す赤黒い断崖や岩礁の岩肌に太平洋の黒潮がブチ當つて碎

潮の岬

國立公園

吉野熊野國立公園に編入方を要望中であつた西牟婁郡潮岬村及び串本町の一帯は、二月十五日附厚生省告示により正式指定となつた。

これは串本港の南に突出する半島で本州最南端に位し、海上に落す赤黒い断崖や岩礁の岩肌に太平洋の黒潮がブチ當つて碎

ける豪壯無比な大景觀を前にして綠の芝生が美しく延び廣がりますが種々復雜な理

由から未だその域に達しないことは誠に憾に堪えぬところあります。

向上的するものであるのであります。而して救援會はその事業の性質上

一方ブラジル人始め當國に居留する外國人にして救援會の事業に賛同し、應募せる者數百名を超えて居ります。

此等の募集資金は都度救援物資に換え相次いで日本人へ送つて居りますが既に送付しまし

た品目、數量は別添A表に示す通りであります。現在手許に在る據金も追つて物資に代え日正に伯貨五四、九三

正に伯貨五四、九三

お知らせ頂く様御配慮下さい。

貴縣人にして當ブラジルに在留する方々にはよく母國の實情を

了解しておられることと思います。但し地方に設置された委員會は現在五十

二、四二〇クルゼーロスこれを便宜上米貨に換算しますと二八七、三三二弗に達するのであります。

在伯同胞卅萬人の數に比すれば此の金額は

三三二弗に達するのであります。在伯同胞卅萬人の數に比すれば此の金額は

三三二弗に達するのであります。在伯同胞卅萬人の數に比すれば此の金額は